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Digitalisierung des Bauamtes 
 
Beratungsfolge:  StaMa - HAFA- RAT 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Pesch, 
 
Die Schaffung von weiterem Wohnraum bleibt auch im Jahr 2023 eine der zentralen Auf-
gaben in Ratingen. 
 
Der Neubau, die Nachverdichtung und die Sanierung sind dabei zur Erreichung dieses Ziels  
wie auch für die Erreichung der Klimaziele zentral. Um zusätzliche Investitionspotentiale 
zu entfesseln, müssen Baugenehmigungsverfahren beschleunigt werden und transparenter 
organisiert werden. Die Landesbauordnung gibt hierfür den Rahmen vor. 
 
Die Digitalisierung der öffentlichen Verwaltung hat nun endlich auch in Ratingen Fahrt auf-
genommen, die Grundlagen sind gelegt. Nun muss es mit Hochdruck an die Umsetzung 
gehen.  
 
Durch die Digitalisierung des Bauamtes könnte nach Auffassung der FDP-Fraktion das 
Schaffen von mehr Transparenz und in der Folge eine Beschleunigung der Verfahren er-
reicht werden. Deshalb muss die Digitalisierung des Bauamtes oberste Priorität haben.  
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Deshalb beantragt die FDP-Fraktion: 
 

1. Die Verwaltung wird um Auskunft darüber gebeten, ob im Zuge der Digitalisierung 
der Verwaltung die Einrichtung einer digitalen Bauverwaltung geplant ist; wenn ja, 
bitten wir um Auskunft, für welche Bereiche der Bauverwaltung eine Digitalisierung 
vorgesehen ist und wann mit der Umsetzung und Inbetriebnahme zu rechnen ist? 
 

2. Der erste Schritt im Rahmen der Digitalisierung der Bauverwaltung sollte die „digi-
tale Bauakte“ sein. Wann ist mit der Einrichtung und Inbetriebnahme der „digitalen 
Bauakte“ zu rechnen? 
 

3. Sollte wider Erwarten eine digitale Bauverwaltung nicht geplant sein, beantragen 
wir, dass vorrangig als Mindestanforderung die „digitale Bauakte“ eingerichtet wird. 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 

    
Dr. Markus Sondermann       gez. Manfred Kleinen 
Fraktionsvorsitzender        Stellv. Fraktionsvorsitzender 

 
Christian Lang        gez. Petra Steffen 
Ratsmitglied          Ratsmitglied 
 
 
 


